

## MENSAJE

**SR. ELIAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA  
INAUGURACIÓN DEL MES CÍVICO  
01 DE SEPTIEMBRE DE 2006**

QUIERO INICIAR EL MES DE LA INDEPENDENCIA PATRIA, CON UNA INVOCACIÓN A DIOS. UNA VEZ MÁS DESEO PEDIRLE AL DIVINO CREADOR QUE NOS AYUDE, QUE NOS SIGA BENDICIENDO, QUE NOS ILUMINE Y ORIENTE EN NUESTRO ESFUERZO DIARIO, POR ENCONTRAR LA RUTA QUE MÁS CONVIENE AL DESARROLLO NACIONAL.

RECORDEMOS QUE DESDE LA ÉPOCA EN QUE VIVIERON NUESTROS PRÓCERES, HEMOS FOMENTADO CON MUCHA CONVICCIÓN LA MORAL, LOS VALORES FAMILIARES Y EL AMOR A NUESTRA PATRIA, QUE NOS HAN PERMITIDO TENER UN SENTIDO DE VISIÓN, DE FUTURO Y DE ESPERANZA EN UN MEJOR MAÑANA.

HOY QUE LE DAMOS LA BIENVENIDA A SEPTIEMBRE, EL MES DE LA PATRIA, VALE LA PENA RECORDAR QUE LOS SALVADOREÑOS HEMOS SIDO BENDECIDOS CON CARACTERÍSTICAS MUY PECULIARES. SOMOS UN PUEBLO TRABAJADOR, ALEGRE, SOLIDARIO, Y ADEMÁS Y SOBRE TODO SOMOS UN PUEBLO OPTIMISTA.

ESE DON, EL DEL OPTIMISMO, ES EL QUE A VECES PARECE DESMAYAR, PORQUE RECIBIMOS MUCHOS MENSAJES NEGATIVOS QUE INTENTAN DESANIMARNOS. NO OBSTANTE, EL PRIMER LLAMADO Y LA PRIMERA REFLEXIÓN QUE QUIERO HACER AL INICIAR EL MES DE SEPTIEMBRE, ES HACIA EL OPTIMISMO.

LA CONMEMORACIÓN DEL ANIVERSARIO NÚMERO 185 DE NUESTRA INDEPENDENCIA, ES UNA OCASIÓN PARA SENTIRNOS ORGULLOSOS DE LA PATRIA, DE NOSOTROS MISMOS, DE LO QUE HEMOS LOGRADO COMO PAÍS Y DE LAS OPORTUNIDADES DE FUTURO QUE PODEMOS APROVECHAR.



SEPTIEMBRE ES OPORTUNO PARA REVIVIR NUESTRO ENTUSIASMO Y NUESTRO OPTIMISMO. ES UNA OCASIÓN PARA VER CON ATENCIÓN EL PROGRESO QUE HEMOS ALCANZADO COMO NACIÓN, EN UN MUNDO CADA VEZ MÁS COMPLEJO.

VIVIMOS TIEMPOS DIFÍCILES; SON BIEN CONOCIDOS LOS PROBLEMAS QUE AQUEJAN AL PLANETA, A LA REGIÓN, A NUESTRO PAÍS. PERO HOY ES OPORTUNO AGRADECER PORQUE LLEVAMOS DENTRO UN CAUDAL DE VALORES, UN CARÁCTER LUCHADOR Y UNA ACTITUD PARA HACERLE FRENTE A LAS PEORES ADVERSIDADES.

LA MORAL Y LOS VALORES FIRMES, QUE NOS DAN HERRAMIENTAS PARA CONFIAR EN EL FUTURO. LE PERMITEN A LOS SALVADOREÑOS TENER DÓNDE BASAR NUESTRA PERSEVERANTE Y OPTIMISTA LUCHA DE SUPERACIÓN PERSONAL Y COLECTIVA.

EN EL MES DE NUESTRA INDEPENDENCIA, TAMBIÉN ES OPORTUNO RECORDAR A NUESTROS PRÓCERES Y SU HERENCIA: UN LEGADO DE LIBERTAD Y DIGNIDAD, UN LEGADO QUE HOY NOS PERMITE VIVIR EN UN SISTEMA DEMOCRÁTICO.

PERO ESO, POR ESA RAZÓN, CUANDO DECIMOS “DIOS, UNIÓN, LIBERTAD”, DEBEMOS EVOCAR TODA UNA TRADICIÓN SALVADOREÑA, UNA HERENCIA HISTÓRICA QUE VIENE DE LOS HÉROES DE NUESTRA INDEPENDENCIA. DEBEMOS HONRAR LA MORAL Y LOS VALORES QUE NOS HAN CARACTERIZADO: NUESTRA LUCHA POR DEFENDER LAS LIBERTADES, NUESTRA PROFUNDA DEVOCIÓN CRISTIANA Y NUESTRO AMOR A LA PATRIA. CUSCATLECA.

HOY INICIAMOS LA CONMEMORACIÓN DE 185 AÑOS DE “DIOS, UNIÓN Y LIBERTAD”; 185 AÑOS DE SER UN PAÍS QUE LUCHA, UN PAÍS HERMANADO POR ANHELOS COMUNES. SOMOS UNA NACIÓN CON ASPIRACIONES DE DIGNIDAD Y LOS ESFUERZOS DE NUESTRO GOBIERNO ESTÁN ORIENTADOS A SEGUIR CONSTRUYENDO “UN PAÍS UNIDO POR LA LIBERTAD”.



ESO ES LO QUE SOMOS Y LO QUE QUEREMOS SEGUIR SIENDO. NUESTRA ASPIRACIÓN COMO GOBIERNO, COMO PAÍS, ES LA DE FOMENTAR LA UNIDAD NACIONAL, DE FORTALECER LA LÍNEA DE DEFENSA DE LA DEMOCRACIA Y DUPLICAR LA LUCHA POR LA SUPERACIÓN DE NUESTRA GENTE.

COMO PAÍS TENEMOS MUCHAS COSAS QUE AGRADECER. SOBRE TODO UN GRAN ESPIRITU LUCHADOR Y NUESTRO SISTEMA DEMOCRÁTICO, CONSTRUIDO CON TRABAJO Y CON LA SANGRE DE LOS LUCHADORES POR LA LIBERTAD.

ESE ES UN PRIVILEGIO, QUE NOS DA LA POSIBILIDAD DE AVANZAR Y PROSPERAR COMO PAÍS, ADEMÁS DE UN SISTEMA DEMOCRÁTICO, TENEMOS UN CONJUNTO DE VALORES QUE DIARIAMENTE NOS SEÑALAN EL RUMBO CORRECTO DEL FUTURO Y DE LA PROSPERIDAD.

VIVIMOS DÍAS DIFÍCILES. POR ESO, HOY MÁS QUE NUNCA, ES IMPORTANTE FORTALECER NUESTROS LAZOS DE UNIDAD NACIONAL. NO ESTAMOS PARA DIVISIONES NI PARA DISPUTAS INTERNAS. LOS TIEMPOS AMERITAN QUE COMO PAÍS, CAMINEMOS EN LA MISMA DIRECCIÓN, QUE AVANCEMOS SOBRE PROPÓSITOS COMUNES, SOBRE PROYECTOS DE NACIÓN.

POR ESO QUIERO APROVECHAR EL MES DE SEPTIEMBRE, PARA REITERAR MI LLAMADO A LA UNIDAD NACIONAL Y REITERAR NUESTRA DISPOSICIÓN AL DIÁLOGO Y A LA CONCERTACIÓN. EL ÉNFASIS DE NUESTRO GOBIERNO ESTÁ EN EL CONSENSO, EN LA BÚSQUEDA DE UN RUMBO COMÚN, DE UN MISMO ANHELO INCLUYENTE DE PAÍS.

CREO QUE DEBEMOS DARLE A LAS NUEVAS GENERACIONES UN EJEMPLO DECOROSO. LA JUVENTUD DE HOY QUIERE VER AL LIDERAZGO DE NUESTRO PAÍS, ACTUANDO DE FORMA CONSTRUCTIVA, CON VISIÓN DE PAÍS, CON ACTITUD DE APERTURA, DISPOSICIÓN AL DIÁLOGO, CON ESPÍRITU OPTIMISTA Y DE ESPERANZA.

SEPTIEMBRE, ADEMÁS DE SER OPORTUNO PARA CONMEMORAR NUESTRA IDENTIDAD Y NUESTRO PASADO, TAMBIÉN ES IDÓNEO PARA REFLEXIONAR SOBRE LOS RETOS DEL FUTURO, SOBRE LOS PROBLEMAS QUE



ENFRENTAMOS Y SOBRE LAS OPORTUNIDADES QUE ESTAMOS CONSTRUYENDO.

NUESTRO GOBIERNO ESTÁ CUMPLIENDO SUS PROMESAS. ESTAMOS CONSTRUYENDO OPORTUNIDADES DE EMPLEO, PELEANDO LA BATALLA CONTRA LOS DELINCUENTES, CAMBIANDO LAS CIRCUNSTANCIAS DE LOS MÁS POBRES, Y BUSCANDO NUEVAS AVENIDAS DE DESARROLLO Y PROSPERIDAD PARA EL FUTURO.

ESTAMOS CUMPLIENDO NUESTRAS PROMESAS EN SALUD Y EDUCACIÓN, EN LAS INVERSIONES SOCIALES, EN OBRAS DE INFRAESTRUCTURA, EN SEGURIDAD SOCIAL Y EN EXTENDER NUESTRA RED SOLIDARIA HACIA QUIENES MAS LO NECESITAN, EN LA DEFENSA DEL CONSUMIDOR, EN MEDIDAS QUE NOS PROTEJAN DE ABUSOS Y EN EL DESARROLLO DE LA MICRO Y LA PEQUEÑA EMPRESA..

SOMOS UN GOBIERNO QUE TRABAJA POR Y PARA LA GENTE, TODO LO QUE HACEMOS ESTÁ EN FUNCIÓN DEL SER HUMANO.

QUEREMOS QUE LOS SALVADOREÑOS HAGAN USO DE SUS LIBERTADES PARA PROSPERAR Y TENER UN MEJOR NIVEL DE VIDA., PERO EL PAÍS REQUIERE QUE TODOS NOS ESFORCEMOS, QUE TODOS CAMINEMOS EN EL MISMO RUMBO, QUE TODOS LOS ACTORES DE LA VIDA NACIONAL NOS UNAMOS.

LOS EMPRESARIOS ESTÁN LLAMADOS A INVERTIR Y CREAR MÁS OPORTUNIDADES DE EMPLEO. LOS CIUDADANOS DEBEMOS ORGANIZARNOS PARA COMBATIR LA DELINCUENCIA A TRAVÉS DE LA DENUNCIA,. LOS PARTIDOS POLÍTICOS DEBEMOS ASUMIR UNA ACTITUD OPTIMISTA, CONSTRUCTIVA Y COLABORADORA.

QUIERO REITERAR MI LLAMADO A LA UNIDAD NACIONAL, A LOS PARTIDOS POLÍTICOS, A LOS SECTORES SOCIALES, A LOS SECTORES PRODUCTIVOS, A LAS IGLESIAS, A LAS UNIVERSIDADES Y A TODA LA CLASE PROFESIONAL Y TRABAJADORA DE EL SALVADOR, QUIERO REITERAR MI LLAMADO A LA CONSTRUCCIÓN DE UN MISMO PROYECTO DE PAÍS.



EN UN AMBIENTE DE DIFICULTADES INTERNAS Y COMPLEJAS, CON CONDICIONES MUNDIALES DIFÍCILES, LOS SALVADOREÑOS NECESITAMOS CONSOLIDAR UN PAÍS UNIDO POR LA LIBERTAD, UNIDO POR NUESTRA FE, UNIDO POR NUESTRO ESPÍRITU LUCHADOR.

HOY MÁS QUE NUNCA, UN PAÍS UNIDO, TIENE SENTIDO.

SALVADOREÑOS Y SALVADOREÑAS:

HOY MÁS QUE NUNCA, DEBEMOS RECURRIR A LA MORAL, A NUESTROS VALORES Y A NUESTRA FE, PARA DIBUJAR EL FUTURO QUE NOS CONVIENE A TODOS. UN FUTURO QUE SÓLO VAMOS A CONSTRUIR EN UN AMPLIO ESPÍRITU DE UNIDAD NACIONAL.

DECLARO INAUGURADOS FORMALMENTE LOS ACTOS QUE SE DESARROLLARÁN EN TODO EL PAÍS, EN EL MARCO DE LA INDEPENDENCIA PATRIA.

APROVECHO ADEMÁS PARA HACER UN LLAMADO A TODOS LOS SALVADOREÑOS A UNIRNOS ALREDEDOR DE NUESTRAS CREENCIAS, QUE HAGAMOS SURGIR CON MAS FUERZA NUESTRO FERVOR CÍVICO Y NUESTRO AMOR POR LA TIERRA CUSCATLECA, EL ÚNICO PEDAZO DE TIERRA QUE TENEMOS.

NUESTRO AMOR POR LAS LIBERTADES QUE DEBEMOS DEFENDER A TODA COSTA.

MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS BENDIGA A EL SALVADOR Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.

